



Universidad del sureste

Lic. Medicina Veterinaria y Zootecnia

En cumplimiento de la materia de Desarrollo Humano.

Presentado por la alumna Priscila Alejandra Muñoz de León

Dirigido al docente MVZ. Roberto Barrera-García Sedano.

Para el desarrollo al tema Desarrollo humano.

Tapachula de Córdoba y Ordoñez a 16 de Mayo del 2023.

Al proceso en el cual una nación o región geográfica invierte en un porcentaje de recursos económicos en el mejoramiento de las condiciones de vida de los ciudadanos lo llamamos desarrollo humano. Puede definirse o entenderse como una medida de la calidad de vida del ser humano en una nación o sociedad determinada, que se aleja de las consideraciones económicas y que estudia el grado de mejoramiento en la calidad de vida de un cierto tipo de individuos y cotejarlo con el promedio general, o visualizar su progresión en el tiempo.

Podemos observar la importancia del desarrollo humano viendolo aplicado en el capital humano, en la formación y habilidades obtenidas en los trabajadores desde nuestro desarrollo como profesionales de la salud en Medicina Veterinaria.

Desarrollo Humano

Desde el inicio de nuestra sociedad o al menos en como hoy la conocemos, descubrimos el proceso mediante el cual una sociedad mejora sus condiciones de vida e incrementa sus bienes para cubrir sus necesidades básicas. Generalmente la noción desarrollo está asociada con crecimiento económico, acumulación de riqueza, ingreso, progreso, y evolución.

Definiremos Desarrollo Humano

“El desarrollo humano es el proceso por el que una sociedad mejora las condiciones de vida de sus miembros a través de un incremento de los bienes con los que puede cubrir sus necesidades básicas y complementarias, y de la creación de un entorno social en el que respeten los derechos humanos de todos ellos. También se considera como la cantidad de opciones que tiene un ser humano en su propio medio, para ser o hacer lo que él desea ser o hacer. El Desarrollo Humano podría definirse también como una forma de medir la calidad de vida del ser humano en el medio en que se desenvuelve.”

Tiene la facultad de obtener la disponibilidad de recursos para satisfacer las necesidades materiales y a la conformación de un entorno que le permita al individuo explotar su potencial. Por que a mayor desarrollo humano, mejor calidad de vida.

Recurrentemente también trabaja en pro del desarrollo que consiste en ampliar las oportunidades y las opciones de las personas para progresar y aumentar su bienestar sin olvidar que también es muy importante mencionar que el desarrollo humano es parte integral para que el individuo logre un conocimiento más profundo de sí mismo no tanto de forma externa, sino de una manera más interna consigo mismo.

Características

El desarrollo humano se divide en 4 rubros:

Desarrollo Físico: Incluye las genéticas, el físico, cambio, los sentidos y sistemas corporales.

Desarrollo Intelectual: Cambios intelectuales del pensar, aprendizaje, juicios, recuerdos, solución de problemas y el lenguaje, también se incluyen las características genéticas y del medio ambiente que lo influyen.

Desarrollo social: son las reacciones singulares de cada persona frente al mundo, sus expresiones de sus emociones y sus relaciones con los demás individuos.

Desarrollo Moral: cambios en la capacidad de hacer juicios y la toma de decisiones en el ámbito integro-moral.

Sus elementos:

- El contexto internacional.
- El contexto ideológico.
- Los medios de comunicación de masa.
- La estructura social y los valores de la sociedad.
- El modo de producción dominante.

- La educación.
- El trabajo.

Sus objetivos:

- La búsqueda de la identidad.
- La búsqueda de la independencia.
- Desarrollo de la creatividad, sensibilidad, proyecto de vida, sexualidad y la educación.

Para finalizar es sumamente importante puntualizar 3 ambitos muy importantes del Desarrollo Humano

El desarrollo de un ser humano, se compone por:

La especiación: Apunta a la idea que el hombre a la par de su desarrollo fisiológico se ve en la necesidad de sobrevivir en su ambiente y lo logra siguiendo reglas y estableciendo conductas que rigen su comportamiento.

La individualización: Enfatiza que el ser humano, es un ser único, que posee aspectos físicos, emocionales que lo hacen ser irrepetible y logra convertirse en persona.

La socialización: Alude a la función en sociedad que requiere cumplir una persona, sin dejar su individualidad pero siendo parte del colectivo, es decir, en relación con las personas que lo rodean en su entorno.

<<Las sociedades humanas se encuentran en un constante cambio social, no solo en lo referido a los avances tecnológicos de los cuales estamos al tanto, sino también en todo lo que se refiere al desarrollo social. Es por ello que el concepto de desarrollo humano se ha ido alejando progresivamente de la esfera de la economía para incorporar otros aspectos igualmente relevantes para la vida, como la cultura, que también fue redefiniendo su papel frente al desarrollo.>>

Como individuos una de las labores más arduas es poder crecer de forma paralela o simultánea desde muchas perspectivas de vidas. No solo crecemos anatómica y fisiológicamente si no también emocional, moral, profesional y socialmente. La labor de lograr una homeostasis en nuestras vidas desde todos los diferentes rubros es sumamente difícil y complicada, el ser parte de una sociedad, poder encajar en ella y aprender a ser parte de ella desarrollando un rol se vuelve parte de nuestra vida cotidiana. Crecer como individuos en la sociedad que habitamos todos.

Griffin, K. (1999), Human Development: Origins, Evolution and Impact, Ponencia presentada en la conferencia "Diez Años de Desarrollo Humano", HEGOA, Bilbao, 17-19 febrero de 2000.

PNUD (varios años), Informe sobre el Desarrollo Humano, Programa de Naciones Unidas para el Desarrollo, Mundi-Prensa, Madrid.

Streeten, P. (1997), Thinking about Development, Raffaele Mattioli Foundation, Cambridge University Press, Cambridge.

Ul Haq, M. (1999), Reflections on Human Development, Oxford Indian Paperbacks, Oxford University Press, Delhi.